IM WANDEL DER ZEIT

## Vom Kurhotel zur psychosomatischen Fachklinik

Eine ereignisreiche Geschichte haben die Panorama Fachkliniken in Scheidegg hinter sich.

rwin und Gisela Obenaus erwarben das Objekt 1986 und begannen mit dem Betrieb eines Kurhotels. Schon im Jahr darauf erfolgte eine Grundsanierung der Zimmer und Restaurants. Erweiterungsbauten mit Sport- und Tennishalle, Indoor-Golf und Seminarräumen entstanden und 1988 erfolgte die Neueröffnung. Die Kombination aus Sport, Seminaren und Kuren kam an: Eine Fachzeitschrift kürte das Panorama Kur- und Sporthotel einst zum "besten Sporthotel Deutschlands".

Doch in den Folgejahren gab es Probleme: Weder der Neubau eines Hotels noch der Verkauf der aus den 1960er-Jahren stammenden Bereiche mit Einbettzimmern ließ sich realisieren. "Hier gab es für uns zu wenig Möglichkeiten, komfortable und großzügige Zimmer anbieten zu können", erinnert sich Erwin Obenaus. In der Folge schloss der Betrieb bereits 1992.

Anfang 1993 nahm die Panorama Fachklinik GmbH ihren Betrieb auf. Fortan stand das Kurangebot im Mittelpunkt. Mit dem neuen Chef-



Das Führungsteam der Panorama Fachkliniken (von links): Oliver Obenaus, Erwin Obenaus und Dr. Peter Christian Dogs. Bilder, Winkler

arzt, Dr. Peter Christian Dogs, erfolgte die Weichenstellung hin zur psychosomatischen Fachklinik. Sein Konzept sorgte für Beachtung. Er setzt auf eine konzentrierte Behandlung. Die durchschnittliche Verweildauer der Patienten liegt mit 35 Tagen noch deutlich unter dem Durchschnitt anderer Kliniken. Dogs ist überzeugt: "Eine längere Behandlung vor Ort bringt kaum noch Erfolge, wenn diese nicht in den ersten Wochen eingetreten sind." Patienten wird beispielsweise eine Nachbetreuung per Internet angeboten.

In den vergangenen fünf Jahren wurden rund 5 Mio. Euro investiert, besonders in den Neubau von 56 Patientenzimmern. Hier entstand die Privatklinik Hubertus als eigenständige Klinik mit dem Träger Panorama Fachklinik GmbH & Co. KG, die jährlich rund 550 Patienten betreut. Daneben besteht das Akutkrankenhaus mit dem Träger Panorama GmbH mit rund 1.000 behandelten Patienten jährlich.

Olaf Winkler, OWI Redaktionsbüro. Grünenbach





Akutkrankenhaus – Träger: Panorama GmbH

Geschäftsführung: Erwin Obenaus

Mitarbeiter: 80 Gründungsjahr: 1993

Privatklinik - Träger:

Panorama Fachklinik GmbH & Co. KG Geschäftsführung: Oliver Obenaus Mitarbeiterzahl: 45

Gründungsjahr: 2008

Auch ein Hallenbad gehört zur Ausstattung der Privatklinik Hubertus.